



Le métropolite Hilarion a présidé la seconde réunion du Conseil de tutelle du métochion patriarcal chinois



Une réunion du Conseil de tutelle du métochion patriarcal chinois, situé à l'église Saint-Nicolas de Goloutvino, a eu lieu le 28 janvier 2020, à la maison paroissiale de l'église Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés, rue Bolchaïa Ordynka, à Moscou. Avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le nouveau Conseil de tutelle est présidé par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Ont pris part à la rencontre : K. Barski, chargé de missions spéciales du ministère des Affaires étrangères ; K. Bereta, directeur général de la société « LLK-International » ; T. Ivtchenko, directeur de l'Institut Confucius de l'Université d'état des sciences humaines ; L. Klimova, directrice de la stratégie de développement du « Hughes Energy Group » ; A. Oguirenko, directeur général de la société « Faubourg de Goloutvino » ; O. Popenkov, président de la Fondation internationale de soutien aux projets orthodoxes ; V. Tchernichov, entrepreneur ; M. Chtchekine, directeur général de la compagnie

« Olmax ».

Le métropolite Hilarion a prononcé un discours d'accueil. « Notre objectif commun est de permettre le développement du métrochion chinois, que la vie religieuse y soit intensive, et qu'il devienne un véritable centre d'interaction avec la diaspora chinoise, avant tout avec ceux qui résident de façon temporaire ou permanente sur le territoire russe, mais aussi avec les fidèles orthodoxes qui habitent en Chine. Le métrochion doit devenir un authentique centre d'attraction pour les sinologues proches de l'Orthodoxie » a souligné Monseigneur.

L'archiprêtre Igor Zouïev, recteur du métrochion patriarchal chinois, a informé l'assistance des projets actuellement mis en œuvre par le métrochion et ayant besoin d'être soutenus dans un avenir proche.

Ensuite, tous les membres du Conseil de tutelle, qui devrait être élargi, ont énoncé leurs propositions. Le prêtre Alexis Youssoupov, secrétaire du métrochion patriarchal chinois, et le hiéromoine Cyrille (Peregoudine), collaborateur du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, ont participé à la rencontre.

Le Saint-Synode avait créé une Mission spirituelle russe en Chine dès 1713. En 1908, le Synode avait décidé de fonder une représentation de la Mission russe en Chine à Moscou, qui ouvrit à l'angle des rues Prokrovskaya et Irininskaïa, l'été 1913.

En 1922, l'église de la représentation fut scellée, les offices cessèrent. En 1978, une partie du bâtiment donnant sur la rue Pokrovskaya (Bakounine), celle où était située l'église proprement dite, fut démolie. En 1990, le site du métrochion n'était plus qu'un terrain vague.

En 2007, le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe, en l'honneur du 50^e anniversaire de la création de l'Église orthodoxe chinoise autonome, décréta de poursuivre les efforts entrepris en dialogue avec le partenaire chinois pour obtenir la normalisation de la situation de l'Église orthodoxe chinoise autonome, et crut bon d'ouvrir à Moscou un métrochion de cette Église.

Conformément à une décision du patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, en date du 7 février 2011, la représentation ouvrit dans les locaux de l'église Saint-Nicolas de Goloutvino. On fête cette année le 25^e anniversaire de la réouverture de l'église Saint-Nicolas, consacrée le 4 mars 1995 par le patriarche Alexis II, après avoir été rendue à l'Église.

Le métrochion patriarchal chinois (www.orthodoxchina.ru) se veut un lieu d'évangélisation pour les fidèles chinois, un centre de formation et d'édition, où les orthodoxes chinois peuvent trouver de la

littérature orthodoxe et des connaissances sur l'Orthodoxie dans leur langue natale.

Actuellement, la liturgie dominicale est célébrée en chinois tous les dimanches ; des liturgies en slavon et en chinois sont célébrées le samedi et les jours de fête. Un Centre culturel russe-chinois fonctionne au métrochion, sous le nom de « L'oiseau de feu ». Des conférences sur l'histoire et la culture russe pour les chinois y sont régulièrement proposées, ainsi que des cours de chinois pour les Russes. Des visites de Moscou, de la région moscovite et de l'Anneau d'or sont organisées pour les groupes chinois. Des expéditions missionnaires dans les diocèses s'organisent également, pendant lesquelles sont célébrées des liturgies en chinois. Le métrochion organise aussi des événements autour des principales fêtes du calendrier chinois : la célébration du Nouvel an chinois par les paroissiens russes et chinois est devenue une nouvelle tradition au métrochion. Des cours de théologie et des explications sur la liturgie sont aussi dispensés en chinois.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45731/>